
□

记者 王帅

晨报讯 近几年， 市民在超市或批发市场

选购大米时会发现，很难再见到粗糙的大米，如

今，市场上的大米米粒都洁净光亮。您知道大米

分几个质量等级， 哪个级别的大米营养价值更

高吗？

2 月 23 日，记者在新区多个市场走访调查

后了解到，别说消费者，就连经销商也说不清大

米分几个等级， 而市场上销售的大米多为标准

一等米，市民选购多以价钱论质量高低。

一等米大行其道

据了解， 我国以加工精度为标准制定了大

米的国家标准，即糙米、标准二等米、标准一等

米和精制米， 国家粮食局曾出台标准， 提倡以

“标二米”作为市场供应的标准米。 而“标二米”

的加工程序为脱去稻壳后再碾一到两次， 因工

序较少， 保留了很大一部分精制米没有的营养

成分，“标二米”中含有赖氨酸、苏氨酸、维生素

及其他矿物质和膳食纤维等。

2 月 23 日，记者在新区四季青农产品批发

市场、部分超市和菜市场调查后了解到，市场上

销售的多为标准一等米和精制珍珠米， 甚至有

厂家打出加香大米、免淘洗大米等口号，可记者

始终未见到“标二米”。

四季青农产品批发市场的大米主要以成袋

批发为主，较少零售。记者在一家东北大米专营

店看到，这里销售的大米有六七个品牌，米粒大

都晶莹剔透。该店销售员李女士称，他们主要是

向新老区各大超市供货， 销售的大米以等级为

“一等”的水晶米和珍珠米为主，每斤价格在 2.4

元左右；销量最好的“小湖香米”价格最贵，记者

抓起一把闻了闻， 跟其他普通大米相比，“小湖

香米”有种特别的味道，据说这种米蒸熟后香味

更浓。 记者问销售员是否知道大米国标，李女士

说：“没听说过， 其实这些大米营养价值都挺高

的，只有那些经过抛光的陈米、糙米，才光好看、

不好吃。 ”

而在某菜市场一家粮油批发店记者看到，

这里销售的大米来自东北、河南信阳和原阳、安

徽、江苏等地。“特等”的原阳香米和“一级”的免

淘洗大米销售袋上竟标注着相似的说明： 去石

除尘、碾米抛光、电脑色选、分级排碎 ；米粒饱

满，晶莹剔透，光洁无尘 ，更富有脂肪酸、氨基

酸、钙、铁、硒等维生素。让记者感到匪夷所思的

是，还有粮油店销售的大米质量等级标准为“粳

米一级”。 记者在黄山路一家超市的米面专柜看

到，此处销售的大多为精制米和香米，某品牌成

袋大米货架上标注的是“优级”，而米袋上却标

注“一等”。

包装五花八门选购难

包装五花八门的大米让顾客无所适从，只

能按价格高低判断大米质量的优劣。 而对于大

米的几个国家标准， 多数顾客和经销商表示不

知情。

做粮油生意三年的王太平告诉记者， 市面

上质量差的大米颜色多暗沉、颗粒瘦小、有白点

儿，每斤价格在 1.7 元左右；而好大米颜色发青、

透亮、颗粒饱满，每斤至少要 2.2 元，这也是不少

顾客选购大米的标准。 虽然说不清楚哪个等级

的大米更有营养，但王太平自有一套标准，他掂

起一袋大米告诉记者：“你看， 这袋大厂家生产

的大米，米袋上标注的生产日期、等级、保质期

等信息很全面，营养价值也应该不错；而非正规

厂家生产的大米，米袋上一些基本信息不全，质

量就难保障了。 ”

另一位粮油销售商刘运发也没听说过大米

有国标，他也有一套自己的标准，按照大米销售

价格从高到低排序，买家分别是家庭、企事业单

位食堂、建筑工地食堂。 经常在四季青农产品批

发市场买菜的李先生告诉记者， 他买大米要先

用手摸搓， 然后闻闻气味， 买的大米价格多在

2.4 元 / 斤左右， 很少按米袋上标签的标准选

购。

链接

大米中许多营养元素如赖氨酸、苏氨酸、维

生素 B1、维生素 B2、维生素 B5、维生素 B6 及其

他矿物质和膳食纤维等的分布， 以胚部含量最

高、比重最大，其他部位的营养素则是由表及里

依次递减。 标准一等米因加工深度加大，触及种

皮和糊粉层，脂肪、蛋白质、维生素等随之减少。

精制米，经过多次抛光，大米的种皮、糊粉层全

部剥去，剩下的只是胚乳，甚至连胚乳也碾掉了

几层。

通 知

自 2009 年以来，我院已成功

举办多次皮肤病专家坐诊活动，

为进一步提高皮肤病诊疗水平，

我院特邀请河南省百星皮肤病

研究所所长李百星于 2011 年 2

月 26 日、27 日（本周六、本周日）

来我院皮肤科坐诊，望皮肤病患

者相互告知。
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这儿何时安路灯

新区牛先生昨日来电咨询：他住在

新区清华园三期，淮河路与衡山路交叉

口到小区西门这段路没有路灯，什么时

候能安装路灯？

牛先生，记者帮您咨询了淇滨区路

灯公司。 该公司谢经理表示，这段路是

新修路段，过段时间就开始动工安装路

灯。 晨报记者 李丹丹

户口不在本地

咋办入学手续

新区南女士昨日来电咨询：她和家

人现都住在新区鹤翔东区，但全家人的

户口都在浚县，孩子该上小学了，如何

办理入学手续？

南女士， 记者帮您咨询了市教育

局。 相关工作人员表示，您为孩子办入

学手续之前，应先将孩子的户口从浚县

迁至现居住地，之后，拿着户口簿和房

产证去学校办理入学手续即可。

晨报记者 李丹丹

符合什么条件

才能休探亲假

市民邹女士昨日来电咨询：她在新

区一事业单位上班， 丈夫在外地上班，

平常很少在一起。她听说两地分居的夫

妻可以休探亲假，需要符合什么条件？

邹女士，记者帮你咨询了市人力资

源和社会保障局。 工作人员表示，在国

家机关、 人民团体和全民所有制企业、

事业单位工作满一年； 夫妻分居两地，

又不能在公休日团聚的，每年可休一次

30 天的探亲假。 晨报记者 周凯楠

多数人不知大米国标

大米并非等级越高越好，加工越精细越没营养

米也有国标，分为糙米、标准二等米、标准一等米和精制米，国家粮食局提倡以“标

二米”作为市场供应的标准米，可记者走访发现，我市市场上难觅“标二米”，标准一等米大

行其道，其实吃大米不能光吃“等级”。

大

帮您问热线 :3313880

□

记者 渠稳 实习生 席适之

晨报讯 新区街头有不少分类果皮箱，一

个果皮箱有两个垃圾桶， 分别标有可回收垃圾

和不可回收垃圾。 设置分类果皮箱的目的在于

引导市民将垃圾分类，可记者在调查中发现，多

数市民扔垃圾时不分类， 街头分类果皮箱成了

摆设。

2 月 22 日，记者在新区街头进行了随机采

访。鹤煤大道上的分类果皮箱很多，记者查看果

皮箱里的垃圾发现， 两个垃圾桶里的垃圾并没

有分类，果皮纸屑、饮料瓶、塑料袋、废旧电池等

各种垃圾混在一起。采访时，刚好有一位市民把

不可回收垃圾扔到可回收垃圾桶内，记者便问：

“为啥不把垃圾扔到相应的垃圾桶里呢？ ”那位

女士表示，她一直都是这么扔垃圾的，“再说，就

算我们分类扔垃圾， 环卫工人也是把垃圾混在

一起拉走。 ”

随后， 记者采访了淇滨区环境卫生管理处

清扫队队长郭国峰，他告诉记者，目前这些生活

垃圾都是直接运往填埋场埋掉， 并没有其他处

理方法。

“国内大多数城市对生活垃圾都是采取填

埋的方式，但北京、广州等一些大城市已经出台

了相应的管理办法，建立了垃圾分类填埋机制，

但鹤壁在这方面还是空白。 ”郭国锋说，“希望鹤

壁能早日建立有效的垃圾分类处理机制， 真正

做好垃圾分类处理工作，变废为宝。 ”

阴雨稍后就到

街头分类果皮箱成摆设

□

晨报记者 张小娜

今天白天多云， 偏南风转偏北风 3 级左

右，温度 5

℃

到 14

℃

。 夜里到明天阴有小雨。

昨天就进入八九了，气温缓慢上升，连日

来没有出现降水，干旱持续。 不过明天起，我

市将步入阴雨天气过程， 对农业生产十分有

利。

今天我市各气象指数：

紫外线指数：一级，辐射强度最弱，不需

采取防护措施

晾 晒 指

数：三级，多云 ，

空气湿度较小，

气象条件很好，适宜晾晒

一氧化碳中毒潜势：二级，不易引发一氧

化碳中毒

人体舒适度：早晚六，感觉较冷；中午五，

感觉温凉

晨练指数：一级，气象条件很好，非常适

宜外出晨练

空气质量：二级，良

更多天气资讯，请拨打 12121。

黎阳东路破土动工

预计 4 月投用

□

记者 张小娜

晨报讯 2 月 20 日上午，黎阳东

路（东杨路 - 香山路）破土动工。黎阳

东路是开发区东杨工业园区 2011 年

破土动工的第一条道路。

黎阳东路由林州市太行建设工

程有限公司承建 ， 该工程总投资约

201 万元。设计总长度 491 米，采用混

凝土浇注路面，面宽 26 米，设计时速

40km/ 小时， 工期预计约 50 天，4 月

份建成投入使用。

据了解，黎阳东路建设项目为开

发区今年继兴鹤大街（渤海路 - 松江

路）、 海河路西段（五岩山路 - 东杨

路）项目后第三条开工的道路建设项

目。 为加强园区各项基础设施建设，

更好地服务于项目建设和招商引资

工作，2011 年，开发区计划投资 8300

万元，开工建设 18 条（段）道路，总长

度达 12.1 公里。

据开发区东杨工业园区相关负

责人介绍， 黎阳东路建设项目完工

后，黎阳路将全线贯通，为下一步杨

庄新村建设提供良好的交通条件，并

为今后东杨工业园区向南发展、扩大

园区规模奠定基础。

（线索提供：郭宝军）

我市首推

内资企业网上年检

□

记者 赵玮

晨报讯 2 月 23 日，记者从市工

商局开发区分局了解到，从 3 月 1 日

起 ， 我市首推内资企业网上年检工

作，开发区分局日前还推出官方博客

（http://hbskfqzck.blog.163.com/）， 欢

迎辖区企业留言或查询。

网上年检有助于减少企业因填

表不当白跑路的现象，可降低年检过

程中的人力、交通、纸张等成本，企业

通过网上填报有关数据、上传申请初

审，登记机关收到企业相关电子数据

后，通过比对其企业电子档案 ，如果

数据正确，即通过年检初审 ，企业即

可自行打印《年检报告书》，送交登记

机关备案并在营业执照副本上加盖

年检戳记，至此整个年检流程结束。

为了让企业了解网上年检的步

骤和程序，市工商局开发区分局采取

多种措施，首先根据全市工商系统区

划调整的需要，及时将迁出企业和迁

入企业之书式档案及电子档案理顺；

充分利用现代化信息技术，推出官方

博客，还通过手机短信 、登记大厅电

子显示屏等向企业提供迁入迁出信

息查询，公布相关政务信息。

省财政 700 万元

扶持浚县现代农业

□

记者 郑常鹏

晨报讯 2 月 23 日，记者从市财

政局获悉， 浚县获省财政 2011 年现

代农业生产发展资金 700 万元。

据了解 ，根据《财政部关于做好

财政支持抗旱保春耕和促进粮食生

产有关工作的通知》和《河南省人民

政府办公厅转发国务院办公厅关于

进一步做好当前抗旱工作的通知的

通知》 精神， 省财政为浚县下达 700

万元的 2011 年现代农业生产发展资

金，用于支持以小麦为主的粮食产业

发展。

“项目资金的投入使用 ，将大大

改善灌溉条件，提高农业综合生产能

力， 为实现粮食的高产稳产奠定基

础，还将取得良好的经济效益和生态

效益。 ”市财政局农业科工作人员对

记者说。


